

Corresponsal de Paris.
Hoja autógrafa diaria.

Servicio de la prensa española

Redacción y Administrac^{ón}.

5 rue Lamartine

Paris.

Año IV. - Núm. 340.

Paris 15 de Febrero de 1888.

Se han confirmado nuestras noticias de ayer respecto a la dimision del Subsecretario de Estado en las Colonias, M^r. Felix Faure. En efecto: la discusion que tuvo lugar el lunes en la Cámara tuvo tales proporciones y dejó tan mal parados a todos los que quieren ser o se dicen continuadores de la política de M^r. Ferry en el Tonkin, que hubiera sido en realidad un contrasentido para dicho funcionario ocupando el mismo puesto despues del voto hostil que obtuvo del Parlamento en la cuestion de los créditos pedidos para sufragar los gastos de las Colonias.

No soló mejor parado que el Subsecretario de Ultramar - pudiéramos decir, el mismo presidente del Consejo M^r. Tirard, como es hombre algo virulento en el decir y carece de sangre fria para hacer cara a los uceros, no es extraño que su intemperancia habitual fuera motivo a un incidente que pudo ser de consecuencias fatales para la vida, ya bastante languida de suyo, del mismo que preside. Acababa de recluirar la Cámara con su voto el total de los créditos pedidos por el Gobierno. M^r. Tirard, entonces, subió a la tribuna y, con una intemperancia de frase y un acento que todo el mundo le reprochaba se dirigió a los Diputados manifestándoles que "como no creia el Gobierno que la votacion que acababa de tener lugar tuviera un sentido anti-patriótico, no tenia inconveniente en aceptar de la Cámara todas las economias que esta considerase compatibles con las obligaciones y compromisos que tiene contraidos la nacion con las Colonias."

Hay que convenir en que la frase, dicha en una Cámara donde, como en la francesa, todos los intereses se posponen siempre al patriotismo, no tenia nada de correcta ni gubernamental. Las protestas que se levantaron de uno y otro lado obligaron a M^r. Tirard a retirar humildemente la frase imprudentemente vertida en el calor de la improvisacion; pero ella influyó no poco para que despues en la nueva votacion el Gobierno solo obtuviera ochos votos centados de mayoria.

En el palacio Borbon. — Terminada anteayer la sesion algo vivida de la Cámara que, por poco, cae al traste con la vida del ministerio gracias a una imprudencia de su presidente, tuvo lugar en el palacio Borbon el anuncio de banquete, seguido de una brillante recepcion, con que M.º Floquet, el simpático presidente de la Cámara de Diputados, obsequiaba a M.º Carnot, al Gobierno y al Cuerpo Diplomático.

Esa fiesta revestía para los políticos un particular interés. A ella debía concurrir por vez primera el embajador Cor de Rusia, que habia aceptado oficialmente la invitacion, y dicho se está que su sola presencia significaba desde luego la reconciliacion oficial del Czar con el presidente de la Cámara francesa.

El banquete y la recepcion fueron realmente espléndidos, y en cuanto a esa reconciliacion del soberano de Rusia, dignamente representado por M.º Morenheim, con M.º Floquet, todo el mundo pudo observar que tuvo lugar en una forma correctísima y casi cordial. Durante toda la comida, el embajador y el presidente de la Cámara entretuvieron larga y animada conversacion, y mientras duró la recepcion, M.º Morenheim y M.º Floquet estuvieron casi constantemente el uno al lado del otro. El hecho, como deciamos días atrás, está ya roto. El ministerio Floquet se vislumbra en lontananza y nadie oculta que esta solucion es la que se impone a Francia antes que venga a sorprenderla grave e inevitablemente acontecimiento.

El proceso Wilson. — Mañana empiezo en el tribunal de policia correccional la vista del voluminoso y vividísimo proceso de las condecoraciones. Fútil decir con cuanta impaciencia el público parisiense, tan impresionable y tan ávido de emociones, espera asistir a esa audiencia, de las cuales ha de resultar en definitiva la culpabilidad probada o la inocencia reconocida del yerno del último presidente de la República.

Como preparacion a ese importante acto de la vista, ayer celebróse en el palacio de la Avenida de Gena residencia de M.º Grevy y Wilson, una conferencia o, por mejor decir, una consulta de abogados, entre los cuales figuraban los defensores de M.º Wilson y Ribaudan (este último secretario que fué del primero), con objeto de ver, previo examen detenido de todas las piezas del proceso, la mejor manera de salir en bien del atolladero.

El ejército italiano en pie de guerra. - Como todo lo que tienda a dar una idea exacta del estado de los ejércitos europeos, tiene en los actuales momentos el interés de la oportunidad, es por esto que publicamos a continuación, extractándola de un telegrama que se ha recibido hoy de Roma, la estadística de las fuerzas de que se compone el ejército italiano en pie de guerra.

Descomponese el efectivo en la forma siguiente:

Ejército permanente:	17.998 oficiales.
"	371.464 soldados.
Milicia móvil:	298.588 oficiales y soldados.
id territorial:	1.408.480. " "

Total: 2.596.530.

Oficiales en servicio auxiliar - 2.266.

Oficiales de reserva - 3.869.

Total general - 2.602.665.

El efectivo total de las fuerzas de guerra italianas es, pues, según el informe remitido al ministro de la guerra por el teniente general de aquel ejército Federico Torre, de dos millones seiscientos dos mil, seiscientos sesenta y cinco mil hombres.

El príncipe imperial de Alemania. - Las noticias que se reciben referentes al estado de salud del Kronprinz son cada día contradictorias, pues tan pronto nos le presentan en inminente peligro de muerte, como en vías de un pronto restablecimiento. De Edimburgo, por ejemplo, telegrafían en fecha de ayer: "El Scotchman publica hoy un telegrama de San Remo participando que el príncipe imperial ha debido sufrir una nueva operación. El telegrama del periódico escocés añade que, para dicha operación, se había hecho tomar al príncipe el cloroformo. El operador lo fue el doctor Mackenzie con la cooperación de los médicos alemanes."

De Londres, fue expedido ayer noche a las 11 el siguiente telegrama: "Hoy han circulado aquí durante todo el día rumores alarmantes acerca del estado del príncipe imperial de Alemania. Decíase que el Kronprinz estaba ya en la agonia. - Dichos rumores han causado cierta emoción en el Parlamento, por lo cual el gobierno ha creído de su deber tranquilizar la opinión pública comunicando esta tarde el boletín oficial siguiente: "Su Magestad la reina continúa recibiendo los informes más favorables acerca del estado de su yerno el príncipe imperial de Alemania."

Los últimos telegramas recibidos directamente de San Remo dicen que el príncipe pasó una mala noche que ha sufrido una violenta irritación en los bronquios seguida de expectoraciones sanguinolentas, su estado, sin ser desesperado, es inquietante.

Un viaje electoral. — Puede estar satisfecho de si mismo, Mr. Florens, el ministro de negocios extranjeros del actual ministerio francés. Su viaje al Departamento de los Altos-Alpes, a donde ha ido con objeto de preconizar y defender su propia candidatura de diputado, ha causado en la prensa más ruido y movimiento que si de un viaje del mismo presidente de la República se tratara. — Con todo, el ministro indispensable — como algunos le llaman — no ha podido escapar de algunas acerbos críticas a propósito de los varios discursos que ha pronunciado en el curso de su excursión electoral.

Es para mí de gran interés — decía Mr. Florens a los electores de Briançon — explicar las razones que me han decidido a presentarme y a mantener entre vosotros mi candidatura. A medio de las dificultades que atravesamos, esa candidatura no debe ser siquiera discutida. Vosotros comprenderéis este sentimiento y la apoyaréis, a pesar de la candidatura hostil que se ha producido.

En semejante manera de presentarse a un futuro elector, exclama, no sin razón, el "Sigis XIX": "¿que conviene pensar de un candidato que declara por sí mismo que su candidatura "no debe ser discutida" y que, en apoyo de una solicitud puramente personal, invoca los intereses esenciales del país?"

Por su parte, los periódicos italianos, La Riforma a la cabeza de ellos, vienen también trinando contra algunos de los párrafos del discurso pronunciado en Briançon por el ministro-candidato. Todos califican de imprudentes y provocativas varias de las frases dichas al parecer por Mr. Florens, y, por esta misma razón, la mayor parte de ellos convienen en que el telégrafo las habrá traducido mal al transmitirles. La Riforma termina con esta frase picante refiriéndose a la forma extraña que ha empleado Mr. Florens para presentarse en propia candidatura realizando su viaje electoral y hablando en todas partes como ministro: "En tal caso (es decir, si el telégrafo ha transmitido mal las palabras de Mr. Florens), pareciera que la legítima ambición de entrar en el Parlamento, se ha manifestado de una manera muy curiosa de parte de un ministro de negocios extranjeros."

Ultima hora.

Exterior (San Remo, 15.) El estado del príncipe ha empeorado. Todas las noticias que traspasan procedentes de la villa Liris, residencia del Kronprinz, son muy inquietantes.

Interior. A la 1 1/2 de esta tarde se ha declarado un violento incendio en los sótanos del pabellón de volatería (Pabellón central). — A la hora en que cerramos nuestra correspondencia, la humareda y el fuego redoblan y los bomberos manobran con grandísima dificultad. Temese que el incendio haya causado en los sótanos algunas víctimas.

(Bolsa: 3% 87'72 = Suer: 2112'50 = N. de España: 288 = Zaragoza: 253'75